

## Medienmitteilung



### **Klinik Wald unter neuer Leitung Julia Hillebrandt folgt Markus Gautschi nach**

Valens/Wald, 1. Juli 2024

**Mit 1. Juli 2024 übernimmt Dr. Julia Hillebrandt die Leitung der Rehaklinik Wald von Markus Gautschi. «Ein hervorragender Zeitpunkt», wie der scheidende Direktor meint: «Auf dem Faltigberg beginnt mit dem für das zweite Halbjahr geplanten Start des Neubaus eine neue Ära, welche von Beginn an von Julia Hillebrandt geprägt werden kann.» Neben ihrer neuen Funktion als Direktorin der Klinik Wald im Kanton Zürich wird die promovierte Ökonomin weiterhin auch die Klinik Lengg AG als CEO leiten.**

Wenn sich Markus Gautschi Ende März 2025 in den wohlverdienten Ruhestand verabschieden wird, wird sich seine Nachfolgerin in der Klinik Wald bereits bestens eingearbeitet und eingelebt haben. Julia Hillebrandt ist seit über vier Jahren CEO der Klinik Lengg AG, die im gemeinsamen Besitz der Schweizerischen Epilepsie-Stiftung und – seit der Fusion mit den Zürcher RehaZentren – der Stiftung Kliniken Valens ist. «Ich freue mich ausserordentlich darauf, zusammen mit einem hoch engagierten, kompetenten und innovativen Team die Klinik Wald in eine Zukunft führen zu dürfen, die einige Highlights fürs uns bereithalten wird», sagt Julia Hillebrandt, die nicht nur das Haus und die Menschen kennt, sondern auch jahrelange Führungserfahrung mitbringt: Bevor sie im Januar 2020 zur Klinik Lengg am Zürichsee wechselte und zuletzt ein erfolgreiches Geschäftsjahr 2023 vermelden konnte (589.000 Franken Gewinn, Ebitdar-Marge von 7,4 Prozent), war sie acht Jahre in unterschiedlichen Positionen am Universitätsspital Zürich (USZ) tätig, unter anderem im Direktionsstab als Leiterin Business Development der Ärztlichen Direktion. Zuvor sammelte Julia Hillebrandt, die an der Universität Zürich «Management and Economics» studierte und im gleichen Studienfach promovierte, im In- und Ausland Erfahrungen in Führungspositionen und erlangte zudem umfassende Einblicke in das Schweizer Gesundheitswesen.

### **Gut vernetzte Nachfolgerin**

«Es freut mich sehr, dass wir mit Julia Hillebrandt eine versierte und vor allem auch empathische Persönlichkeit als meine Nachfolgerin und somit Direktorin der Klinik Wald gewinnen konnten. Sie verfügt dank ihrer Mandate als Verwaltungs- und Stiftungsrätin sowie ihrer Tätigkeiten in einschlägigen Gremien zudem über ein breites Netzwerk im Gesundheitswesen», so Markus Gautschi, der die Leitung der auf muskuloskelettale, neurologische, pulmonale, kardiovaskuläre und internistisch-onkologische Rehabilitation spezialisierten Klinik knapp sieben Jahre innehatte. Bis Ende des Jahres wird er übrigens noch die Klinik Davos leiten und bis zu seiner Pensionierung stellvertretender CEO der Kliniken Valens sowie Mitglied der Geschäftsleitung und des Projektausschusses bleiben.

### **Mehr Frauen im Top-Management**

«Mit Julia Hillebrandt haben wir nicht nur eine hervorragende Führungsperson in unseren Reihen, sondern auch eine weitere Frau im Kreise unserer Klinikleitungen», so Dr. Till Hornung, CEO der Kliniken Valens. Für ihn ist dies ein wichtiges Zeichen in Zeiten, in denen der Geschlechtergraben immer noch tief und breit ist: 2023 waren in Schweizer Unternehmen laut Statista lediglich 22 Prozent der Führungspositionen im Top-Management mit Frauen besetzt. «Das Gesundheitspersonal ist überwiegend weiblich. Eine Tatsache, die auch im Kaderbereich repräsentiert werden sollte. Daher sehen wir es als eine unserer Aufgaben, den Frauenanteil in den Führungsebenen kontinuierlich zu erhöhen», betont Till Hornung.

Bildtext: Dr. Julia Hillebrandt, ab 1. Juli 2024 neue Direktorin der Klinik Wald, mit Dr. Till Hornung, CEO der Kliniken Valens, und dem scheidenden Klinikdirektor Markus Gautschi.

Bildrechte: Kliniken Valens

### **Gemeinsam: Kliniken Valens & Zürcher RehaZentren**

*Die Kliniken Valens und die Zürcher RehaZentren betreiben gemeinsam zwölf Standorte und acht Fachbereiche. Sie bieten in den Fachdisziplinen der muskuloskelettalen, neurologischen, pulmonalen, kardiovaskulären, geriatrischen, internistisch-onkologischen und psychosomatischen Rehabilitation sowie Psychiatrie und Schlafmedizin umfassende Angebote an. Interdisziplinäre Teams von Ärztinnen und Ärzten, Pflegenden und Therapeutinnen und Therapeuten entwickeln an allen Standorten für jeden Patienten ein individuelles Programm und begleiten ihn durch den gesamten Genesungsprozess – nach der Akutphase bis zur Wiedereingliederung in Familie, Gesellschaft und den Beruf. In der grössten Schweizer Rehaklinik-Gruppe arbeiten ca. 2200 Mitarbeitende, und jedes Jahr erhalten rund 10 000 Betroffene eine ganzheitliche Rehabilitation.*

### **Weitere Informationen erteilen:**

Christiane Mähr, Projektleiterin Kommunikation & Marketing Kliniken Valens  
Tel. +41 58 511 1091, [christiane.maehr@kliniken-valens.ch](mailto:christiane.maehr@kliniken-valens.ch)

Dr. Till Hornung, CEO Kliniken Valens  
Tel. +41 58 511 10 02, [till.hornung@kliniken-valens.ch](mailto:till.hornung@kliniken-valens.ch)